## DECLARACIÓN DEL COMITÉ DE EQUIDAD DE GÉNERO DE LA ACI PARA EL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER 2025

Marzo 2025

El Día Internacional de la Mujer en el Año Internacional de las Cooperativas es una ocasión especial para reflexionar sobre los avances logrados en la lucha por la igualdad de género de las Mujeres Cooperativistas, así como para reconocer los grandes aportes que ha hecho al sector cooperativo en favor de la equidad y el empoderamiento de las mujeres; las cooperativas desde su creación han contado con los aportes de las mujeres en su desarrollo. Este año bajo el lema "Para las mujeres y niñas en TODA su diversidad: Derechos, igualdad y empoderamiento" decretado por la ONU es de especial significado para conmemorar los 30 años de la declaración de Beijing y reconocer el rol de las mujeres cooperativistas.

Es una oportunidad para rendir homenaje a todas las mujeres que, con valentía y determinación, han marcado la diferencia en nuestras vidas y en nuestras comunidades a través del trabajo y la promoción de la economía social como el canal óptimo para mejorar la calidad de vida de las personas.

A lo largo de la historia, las mujeres han demostrado una fortaleza inquebrantable y una capacidad extraordinaria para superar obstáculos. Desde científicas pioneras y líderes políticas hasta activistas sociales y artistas influyentes, las mujeres han dejado una huella imborrable en el mundo. Sin embargo, a pesar de estos logros, aún persisten barreras y desigualdades que debemos derribar y que impiden el ejercicio pleno de sus derechos.

Es fundamental recordar que la igualdad de género no es solo una cuestión de justicia social, sino también de desarrollo y prosperidad. Cuando las mujeres tienen igualdad de oportunidades, toda la sociedad se beneficia. La educación, el empoderamiento económico y la participación política de las mujeres son esenciales para construir un futuro más equitativo y sostenible. Desde las cooperativas se han hecho grandes aportes hacia la equidad y la participación, sin embargo, nos resta mucho camino para lograr dicha equidad sobre todo en la participación libre y democrática.

Hoy, reafirmamos nuestro compromiso con la lucha por la igualdad de género. Nos comprometemos desde nuestro comité a apoyar y promover políticas y acciones que garanticen el respeto y la dignidad de todas las mujeres. Debemos trabajar en unidad para erradicar la violencia de género, cerrar la brecha salarial y asegurar que las mujeres tengan voz y voto en todos los ámbitos de la vida, la participación plena de las mujeres en los organismos donde se toman las decisiones se hace imprescindible para el pleno ejercicio de la democracia.

En este Día Internacional de la Mujer, celebremos los logros alcanzados y renovemos nuestra determinación para enfrentar los desafíos que aún quedan por superar. Que este día nos inspire a todos a seguir luchando por un mundo más justo, inclusivo y equitativo para todas las mujeres y niñas.

Gracias, Dios bendiga las personas en igualdad de derechos, Feliz Día Internacional de la Mujer.

Xiomara Nuñez de Céspedes Presidenta Comité de Equidad de Género Alianza Cooperativa Internacional